
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
Bonjour chers collègues de licence. 

Je m’appelle Aaron VELONASY, actuellement étudiant en L3 SPI. Je suis ici aujourd’hui pour partager avec vous mon 
expérience au sein de cette licence SPI. Je tiens à remercier l’équipe pédagogique de m’avoir donné l’opportunité de 
témoigner de mon vécu aujourd’hui. 

Avant de commencer, je voudrais féliciter les L1 pour leur réussite au baccalauréat et leur souhaiter la bienvenue à 
l’université, en particulier dans la licence SPI. 

Félicitations également aux L2 qui ont franchi cette première année, souvent difficile. Et enfin, bravo aux L3 qui terminent 
bientôt ce cursus. Vous pouvez tous être fiers de vos accomplissements jusqu’à présent. Je vous encourage dans une 
régularité dans le travail SPI, une planification du semestre (semainier à mettre en place), à lire le programme de l’année, 
réviser ce qui a été fait l’année dernière. 

 
Bon, let’s go 😊 

Je vais vous parler de trois moments clés de ma vie qui ont marqué mon parcours. 
• La première est que la vie ne vous fera pas de cadeau 
• La deuxième est prendre conscience qu’on est des adultes (les responsabilités) 
• La dernière est tout simplement que ça va aller (tout va bien) 

 
OUI, je confirme dit comme ça on n’a pas l’impression que ça a quelque chose avoir avec la SPI. 

 
1. La vie ne fait pas de cadeau 

 
En mars 2021, j’ai perdu mon père. Je sais que certains d’entre vous ont peut-être vécu des épreuves similaires. Après 
cette perte, j’ai réalisé que je devais prendre les rênes de ma vie. La vie ne s’arrête pas, même quand on est triste. C’est à 
nous de trouver la force d’avancer. J’ai eu la chance d’être entouré de ma famille et d’amis, et de professeurs qui ont pris 
le temps de m’écouter et de m’aiguiller. Ayez dans votre jardin secret des personnes où les yeux fermés vous pouvez dire 
oui je serai là pour lui/elle autant qu’eux seront là pour vous. 

2. Devenir adulte 
 
Très vite, j’ai dû assumer des responsabilités d’adulte. Suite au décès de mon père, à seulement 18 ans, je suis devenu le 
soutien de ma famille. J’ai travaillé d’arrache-pied (au black et chez B.K) pour subvenir à nos besoins, tout en essayant de 
suivre mes études. Ce n’a pas toujours été facile, mais grâce à l’aide de CROUS et de mes professeurs, j’ai pu surmonter 
ces difficultés ; malgré que ces épreuves m’ont coûtées mon 2ème semestre. 

3. Aller de l’avant 
Il est normal de se poser des questions sur son avenir, surtout pendant les études. 

 
Il y a des mots clés que l’équipe pédagogique utilise pour nous booster. A savoir : « vous faites une montée en puissance » 
et « la réussite par l’implication ». Pour ma promo qui est maintenant partie en Métropole pour suivre leurs 
Master/Ecoles, au début en L1, on ne se communiquait pas du tout entre nous. En L2, c’est là qu’on a commencé tous à 
se rapprocher et en L3 on était une équipe. 
Personnellement, auprès de l’équipe pédagogique je n’ai jamais manqué de quoi que ce soit, que ce soit en soutien 
personnel ou scolaire. Elle nous a toujours dit que tous les outils que l’on a besoin on les a, tout accès, que ça soit avec 
arduino, le Xbee, SOLIDWORKS, la bibliothèque, internet, Matlab et bien évidement comme vous connaissez tous 
CHATGPT.  
Tout dépend de ce qu’on souhaite accomplir, si on le souhaite c’est qu’on est prêt à se donner les moyens. L’équipe 
pédagogique a souvent répété que si nous savions maîtriser Excel ou Word, rien que cela, on monte déjà en puissance. 
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J’en ai eu la preuve en travaillant en tant qu’intérimaire chez EDF. J’ai appris à utiliser ces nombreux outils, comme Excel 
et SOLIDWORKS, qui m’ont été très utiles dans ma vie professionnelle (faire des présentations lors de Réunion de 
graphique et tableau que l’on m’a chargé de faire). La licence SPI m’a permis de trouver ma voie, de gagner en 
confiance et particulièrement le fait que l’on soit libre de mouvement si on a différentes idées que vous souhaitiez faire 
par rapport au cursus de la licence. Redoubler ne veut pas dire avoir tout raté, ça peut être dur de l’accepter mais rien n’est 
perdu. Et le plus important je pense que cette nouvelle année me sera profitable en confiance, en compétences pour aller 
plus loin dans mes projets. 
 
Je vous encourage à vous poser les mêmes questions : 
 

• Qui suis-je ?  
• Dans quelle direction je me dirige actuellement ? 
• Quelle est la destination que je souhaite atteindre ? 

 
N’hésitez pas à partager vos réflexions avec nous, vos idées, vos pensées. Si vous vous sentez perdu, rappelez-vous que 
vous n’êtes pas seul. Avec de la détermination, vous pouvez surmonter tous les obstacles. Vos vies sont entre vos mains et 
comme maintenant vous avez l’âge légal pour prendre vos décisions. N’hésitez surtout pas prendre les décisions qui sont 
bien pour vous sans avoir peur. 
 

Bonne Rentrée 
Aaron 


